

|  |                 |                    |                        |
|--|-----------------|--------------------|------------------------|
| <b>COLEGIO PSICOPEDAGÓGICO EL ARTE DEL SABER – GUÍA DE TRABAJO</b> |                 |                    |                        |
| <b>ASIGNATURA: Sociales</b>  | <b>GRADO: 5</b> | <b>PERIODO: IV</b> | <b>FECHA: 26/10/20</b> |

**TEMA: División política de Colombia.**

**Fecha límite de entrega: 30 de octubre de 2020**

### **Movimientos de Izquierda o de Derecha**

La división política es fundamental para el concepto de democracia, ya que esta requiere de varios elementos u opciones políticas, es decir, es necesario que existan opiniones dispares o contrarias para el ejercicio de la democracia, de lo contrario se corre un alto riesgo de abuso de poder. Es por estos motivos por los cuales debemos comprender de qué forma se encuentran divididas, en general, las diferentes organizaciones e ideologías políticas de la actualidad.



Dicha división puede ser clasificada en dos grandes grupos: Movimientos de derecha y de izquierda. Aunque primero hay que aclarar la historia de ambos conceptos ya que en su origen tenían una representación diferente a la actual; estos conceptos tienen su origen en los inicios de la revolución francesa, posteriormente serían transformados para hacer referencia a las dos ideologías dominantes durante la segunda mitad del siglo XX: Capitalismo (Derecha), socialismo (Izquierda).

- La derecha: La ideología de derecha desde su nacimiento ha tenido un planteamiento conservador, promueve las ideas de autoridad, nacionalismo y orden, usualmente este movimiento se encuentra vinculado a las estructuras militares y religiosas; con el desarrollo del capitalismo adquirió una posición a favor del libre mercado. El movimiento de derecha promueve una estructura jerárquica, declarando que siempre es necesario que existan ciertas diferencias entre los miembros de las sociedades.
- La izquierda: El movimiento de izquierda nace en contra de las monarquías francesas, por lo cual en su base promueve un sentido de renovación y de progreso; promueve desarrollos vitales para la democracia como es el derecho al voto y la igualdad jurídica o la igualdad ante la ley. Debido al desarrollo de la guerra fría este concepto ha sido cargado con connotaciones

negativas, especialmente en países como Colombia, donde se convirtió en parte de las ideologías de grupos guerrilleros; sin embargo, los movimientos de izquierda proponen una forma de organización donde se logre la igualdad social, acabando así con las estructuras jerárquicas, principalmente a través de un modelo económico regulado o controlado.

### **Actividad**

Todos los estudiantes deberán comenzar a prepararse para el desarrollo de unas exposiciones sobre los medios de comunicación, el medio de comunicación será indicado por el profesor en la clase del viernes 23 de octubre, del mismo modo se dividirá a los estudiantes en grupos y se les asignará un medio correspondiente, como calificación de la semana 36 se contará la entrega y envío del material visual para apoyar la exposición, cosas como diapositivas, carteleras, etc. La calificación de la semana 37 será la presentación de dicha exposición. En caso de que el estudiante no acceda a las sesiones de clases virtuales deberá, de manera individual, escoger uno de los siguientes medios de comunicación: la carta, el periódico, la televisión y el cine. Deberá preparar y enviar un material visual de apoyo, grabar un video exponiendo y enviarlo al profesor por medio de la plataforma de Nota Escolar, preferiblemente subiéndolo a YouTube y enviando solo el enlace a través de un documento.

Link o enlace para la clase:

Tema: Clase Quinto Viernes 30 de Octubre

Hora: 30 oct 2020 08:30 AM

<https://us04web.zoom.us/j/7690466940?pwd=WWI2TjJhT29rKzZXaW9EeG9nZDQxQT09>

ID de reunión: 769 046 6940

Código de acceso: 2SVF4T